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Istituto Comprensivo Statale “A. Scarpa” 
Via Clericetti, 22 - 20133 Milano 

 
Il giorno 9 Febbraio 2015, alle ore 20,00, previa regolare convocazione scritta, 
presso la scuola secondaria “A. Bono Cairoli” di via Pascal, 35, si è riunito il Consiglio 
d’Istituto per trattare il seguente O.d.G.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Approvazione Programma Annuale 2015 e relazione illustrativa 
3. Approvazione tetto massimo minute spese anno 2015 
4. Approvazione tetto massimo retribuzione oraria collaboratori esterni 
5. Approvazione progetto musicoterapia classi seconde di via Pini 
6. Approvazione festa di Carnevale via Pini 
7. Delibera proposta  localizzazione Centro Estivo 2015 
8. Approvazione adesione operazione "Scuole pulite" 
9. Approvazione adesione rete formazione "Scuol@2.0 - La sfida del web"  
10. Approvazione richiesta fornitura gratuita aula virtuale  
11. Approvazione progetto di istruzione domiciliare 
12. Delibera scelta studio fotografico per fotografie di fine anno 
13. Lettura documento Federconsumatori su Milano ristorazione 
14. Andamento iscrizioni a.s. 2015/16 e decisioni conseguenti  
15. Varie ed eventuali 

 
Presiede la seduta il Presidente del Consiglio di Istituto, Valentina Spagnolo, redige il processo 
verbale il genitore Marco Abate. 
 
Ad appello nominale, risultano assenti: per la componente genitori Davide Barbieri e Antonella 
Minelli, per la componente ATA Rosalba Buongiovanni. 
 
Constatata la validità della seduta, il Presidente dà avvio alla trattazione dei punti all'O.d.G 
chiedendo di anticipare la trattazione del punto 13. 
 
13. Lettura documento Federconsumatori su Milano Ristorazione 
Il Presidente lascia la parola al sig. Santoliquido, genitore della scuola e membro della 
commissione mensa per la scuola primaria Scarpa, che riferisce sull’applicazione della delibera 
del CdI n. 113 del 15 maggio 2014 avente per oggetto “l’accesso dei genitori NON DI 
COMMISSIONE alla mensa scolastica” nel rispetto della Delibera del Consiglio Comunale n.6 del 
12 marzo 2014. 
Poiché il pasto viene erogato dalla società Milano Ristorazione la procedura prevedeva che il 
costo del pasto fosse corrisposto a chi eroga il servizio. 
Il giorno 19 novembre 2014 si è potuto constatare (Comunicato n.3 del Comune di Milano) che 
è stato utilizzato il modello approntato da questo CdI, ma di fatto è stata bloccata questa 
opportunità introducendo l’obbligo, per le scuole statali –che godono di autonomia-, di attivare 
un servizio di tesoreria (scritture contabili e gestione della cassa) per fare da intermediario tra 
il genitore e Milano Ristorazione. Federconsumatori, quale associazione per la tutela dei diritti 
dei consumatori, si è fatta carico di segnalare la difficoltà arrecata ai genitori con un 
comunicato stampa. 
Il Consiglio prende atto. 
 
1. Approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale della precedente seduta, essendo stato inviato via e-mail a tutti i componenti del 
Consiglio e non essendo stata rilevata alcuna obiezione, viene approvato all'unanimità. 
 
2. Approvazione Programma Annuale 2015 e relazione illustrativa 
Il Presidente cede la parola alla DSGA Sig.ra Maria Cristina Cagnola che illustra  ampiamente i 
criteri,  le modalità e i dati tecnici e contabili in base ai quali è stato predisposto il  programma 
annuale per l’esercizio finanziario 2015. 
Più precisamente comunica che: 
- Il finanziamento dello Stato per il funzionamento è pari a € 7.016,00 più € 9.821,84 di 

maggior finanziamento riscosso nel mese di dicembre 2014;  
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- Il Comune di Milano non finanzia più contributi per spese d’ufficio e di piccola 
manutenzione;  

- in mancanza dell’assegnazione ufficiale da parte del Consiglio di Zona dei fondi per il    
     Diritto allo studio, a copertura del fabbisogno minimo è stato iscritto a bilancio un importo  

pari a €  11.500,00;  
- la determinazione delle Spese è stata effettuata tenendo conto dei costi effettivi sostenuti 

nell'anno precedente, verificando opportunamente insieme ai responsabili di Progetto, alla 
luce delle necessità prevedibili, gli effettivi fabbisogni per l'anno 2015;  

- è  possibile  utilizzare l’Avanzo di amministrazione  poiché i residui attivi sono stati iscritti al 
31/12/2014 con la certezza della loro riscossione all’inizio dell’ E.F. successivo;  

- nel mese di dicembre è  stato riscosso il residuo pari ad € 2.636,81 a carico dell’I.C. 
“Buzzati” di Milano, con un  finanziamento diretto  da parte del MIUR relativo al c.d. Piano 
di rientro DL 35. L’accredito di questo importo ha permesso di  provvedere al saldo  del 
residuo passivo, pari a  € 2.636,81  iscritto a bilancio, a favore della ex Direzione Didattica 
“Nolli- Arquati” oggi Istituto Comprensivo di viale Romagna. 

 
Il Consiglio d'Istituto 
SENTITA la relazione della D.S.G.A. e della Dirigente scolastica, visto il parere positivo della 
Giunta,  
TENUTO IN DEBITO CONTO che il programma annuale 2015 viene predisposto  prevedendo  un 
prelevamento dall’avanzo di amministrazione secondo l’effettivo fabbisogno per   
salvaguardare  il buon funzionamento e la qualità del servizio offerto dalla scuola,  
VALUTATA  la fattibilità di quanto proposto, all’unanimità DELIBERA (N.6) di approvare il 
programma annuale per l’esercizio finanziario 2015 che presenta le seguenti  risultanze: 
 
PROSPETTO GENERALE  ENTRATE  2015 
Avanzo di amm.ne  vincolato                                  144.754,42 
Avanzo di amm.ne non vincolato                  28.945,76 
Finanziamenti dello Stato                       7.852,10 
Finanziamenti da Enti           19.851,84 
Finanziamenti da Privati                      68.675,44 
Altre Entrate: Interessi attivi banca                                _____11,19__ 
Totale entrate                   270.090,75 
 
PROSPETTO GENERALE  SPESE  2015 
Spese per Attività:                 40.692,82 
Spese per Progetti                 211.051,61 
Fondo di riserva               100,00 
Disponibilità da programmare         18.246,32  
Totale spese                  270.090,75 
 
3. Approvazione tetto massimo minute spese anno 2015  
La Presidente chiede che venga confermata in € 400,00 la somma a disposizione della D.S.G.A.  
per minute spese da reintegrare in corso d’anno secondo le necessità.  
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.7) di confermare in € 400.00 la somma a 
disposizione della D.S.G.A. per minute spese. 
 
Si unisce ai partecipanti la sig.ra Antonella Minelli 
 
4. Approvazione tetto massimo retribuzione oraria collaboratori esterni 
La Dirigente fa presente che occorre deliberare anche il tetto massimo di retribuzione oraria da 
riconoscere ai collaboratori esterni per l'E.F. 2015. 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n. 8) di confermare in € 35.00 ed € 55.00 (per i 
docenti universitari) il tetto massimo di retribuzione oraria da riconoscere ai collaboratori 
esterni per l'E.F. 2015. 
 
5. Approvazione progetto musicoterapia classi seconde di via Pini 
La Presidente comunica che le docenti delle classi seconde di Pini vorrebbero effettuare con le 
proprie classi un percorso di musicoterapia anziché partecipare al progetto di musica che 
seguono le altre classi di scuola primaria. Tale scelta tiene conto della realtà delle classi, molto 
eterogenee, che vedono la presenza di diversi alunni stranieri, non tutti con sufficiente 
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padronanza della lingua italiana, 7 bambini DVA e un numero consistente di alunni con 
difficoltà a relazionarsi con compagni e adulti. 
Il Consiglio, con la sola astensione della Dirigente, DELIBERA (delibera n.9) di approvare il 
progetto per le classi seconde di via Pini a condizione che non si tratti di un'attività di 
musicoterapia bensì di animazione musicale. 
 
6. Approvazione festa di Carnevale via Pini 
All’unanimità il Consiglio DELIBERA (delibera n.10) di approvare l’iniziativa, organizzata in 
collaborazione con il Comitato dei genitori di Via Pini, per la realizzazione della Festa di 
Carnevale sabato 14 febbraio dalle ore 16,00 alle 18,00,  con apertura della scuola per 
allestimento, successivi riordino e pulizia dalle ore 14,30 alle 19,30. 
L’apertura della scuola sarà garantita da 2 collaboratori scolastici disponibili. 
 
7. Delibera proposta  localizzazione Centro Estivo 2015 
La Presidente comunica che durante il periodo estivo presso la scuola di via Clericetti vi 
saranno lavori per la sostituzione dei lucernari, pertanto non è possibile ospitare alcun 
Campus. 
I genitori propongono che il Centro Estivo del Comune di Milano si svolga presso la scuola di 
via Pini per gli alunni di via Pini e di via Clericetti. Il Consiglio all’unanimità DELIBERA 
(delibera n.11) di sottoporre tale proposta al Comune di Milano. 
 
8. Approvazione adesione operazione "Scuole pulite" 
La Presidente comunica che l’operazione "Nontiscordardime - Scuole pulite” si svolgerà il 
14/3/2015 – in Clericetti con la tinteggiatura di alcune aule e in Pini con attività ancora da 
definire. 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.12) di aderire all’iniziativa. 
 
9. Approvazione adesione rete formazione "Scuol@2.0 - La sfida del web"  
La dirigente comunica che il nostro Istituto Comprensivo propone l'adesione ad una rete di 
scuole per realizzare iniziative di formazione, destinate ai docenti, nell'ambito del progetto 
"Scuola 2.0- La sfida del web" finanziato dalla regione Lombardia. La rete è formata da 11 
Istituti Comprensivi di cui è capofila l'Istituto Comprensivo "Galbusera" di Segrate. Il Consiglio 
all’unanimità DELIBERA (delibera n.13) l' adesione alla rete. 
 
10. Approvazione richiesta fornitura gratuita aula virtuale  
La Dirigente comunica di aver aderito ad un avviso del MIUR, nell'ambito della nuova 
opportunità denominata "Protocolli in rete", per fornitura di attrezzature gratuite da parte di 
alcune aziende. Per il momento, in accordo con i docenti, ha partecipato all'avviso relativo alla 
fornitura di un'aula virtuale da parte della Samsung.  
Il Consiglio d'Istituto all’unanimità DELIBERA (delibera n.14) di aderire all’iniziativa. 
 
10. BIS Approvazione richiesta fornitura gratuita aula virtuale 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.15) di delegare la Dirigente ad aderire ai 
prossimi bandi di Protocolli in rete, pubblicati dal MIUR, che andranno poi ratificati nei Consigli 
successivi. 
 
11. Approvazione progetto di istruzione domiciliare 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.16) di approvare formalmente un progetto di 
istruzione domiciliare già avviato che prevede un intervento di 36 ore complessive. 
 
12. Delibera scelta studio fotografico per fotografie di fine anno 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.17) di affidare il servizio a New Foto Service 
che ha realizzato le foto gli scorsi anni con ottimi risultati qualitativi e organizzativi. 
 
Si unisce ai partecipanti il sig. Davide Barbieri 
 
14. Andamento iscrizioni a.s. 2015/16 e decisioni conseguenti   
La dirigente comunica che finora sono pervenute le seguenti iscrizioni: 
scuola primaria Scarpa  66   Morante  67  scuola Secondaria Cairoli  89 
 
Mercoledi 18 febbraio alle ore 8.00 si riunirà la commissione Pini e Clericetti per valutare gli 
esuberi. 
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Martedi 17 febbraio alle ore 16.00 si riunirà la commissione Cairoli. 
 
15. Varie ed eventuali 
Il Consiglio all’unanimità DELIBERA (delibera n.18) di concedere un locale della scuola 
primaria di via Clericetti all’Associazione Genitori "Cairoli-Scarpa" per la realizzazione del corso 
"Saperi e sapori: corso di introduzione all'universo del vino". 
 
Il Consiglio propone di convocare una Assemblea dei Genitori di Clericetti sul tema amianto con 
la presenza degli Ingegneri Musumeci , Vitiello e l'architetto Tedeschi. 

 
Il prossimo incontro del Consiglio d’Istituto viene programmato per il 22 aprile 2015 alle ore 
20.00; la Giunta si riunirà il giorno 15 aprile 2015, di mattina, alle ore 8.00. 
 
Esauriti i punti all’OdG, la seduta è tolta alle ore 22.30. 

 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
     IL PRESIDENTE                                               IL SEGRETARIO 
          (Valentina Spagnolo)                                             (Marco Abate) 
          


